

PRESSEMITTEILUNG
28-2025

Ihr Ansprechpartner
Heiko Poppen
Pressesprecher
Tel. 04401 916-3855
poppen@oovv.de

19. Mai 2025

Essen, Molbergen, Lindern, Lastrup, Cappel: Ludger Lanfermann seit 25 Jahren beim OOVV

Seine Kläranlagen reinigen jährlich 2.800 000 000 Liter Abwasser

Molbergen/Essen/Lindern/Lastrup/Cappel. Ein Mann, fünf Kläranlagen, viel Erfahrung: Ludger Lanfermann ist in der Region ein bekanntes Gesicht. Er leitet die Abwasserentsorgung in Essen, Molbergen, Lindern, Lastrup und Cappel des Oldenburgisch-Ostfriesischen Wasserverbands (OOVV). Seit 25 Jahren ist er in diesem Bereich tätig und freut sich nun über sein Dienstjubiläum.

Zehn Mitarbeitende gehören zu seinem Team, auf das er nach eigenen Worten „sehr stolz“ ist. „Wir haben ein gutes Miteinander und können uns aufeinander verlassen“, sagt er. An seinem Job mag der Essener die „große Vielseitigkeit“. Und er ist sich dabei seiner Verantwortung bewusst. Das gereinigte Abwasser, das von den Kläranlagen in die Vorfluter abgegeben wird, muss strenge Grenzwerte einhalten, damit der Wasserkreislauf intakt bleibt. Auf die fünf Standorte bezogen, waren das im vergangenen Jahr 2,8 Millionen Kubikmeter, also 2.800 000 000 Liter.

Als er im Jahr 2000 zum OOVV kam und gleich die Aufgabe als Dienststellenleiter der Kläranlage Essen übernahm, war seine Motivation, in einem Umweltberuf zu arbeiten, sehr groß. Zu dem Zeitpunkt hatte der OOVV gerade die Aufgabe der Abwasserreinigung übernommen und die Kläranlage sollte neu gebaut werden.

Das Interesse, zum OOVV zu wechseln, war während seiner vorherigen Tätigkeit im Schlachthof in Emstek geweckt worden. „Dort war ich für alles zuständig, was mit Wasser zu tun hatte“, blickt er zurück. Vor dieser Stelle absolvierte er eine Ausbildung zum Ver- und Entsorger bei der Gemeinde Holdorf und fand danach auf der Kläranlage Lastrup eine berufliche Station. Er habe auch gerne im Schlachthof gearbeitet, sagt Ludger Lanfermann. Der Schritt, sich beim OOVV zu bewerben, sei dennoch genau richtig gewesen. „Ich bin gerne hier“, sagt er. Seit 2016 leitet er zusätzlich die Standorte Molbergen, Lindern, Lastrup und Cappel.

Mehrere größere Projekte hat der gebürtige Cloppenburger in dieser langen Zeit verantwortlich begleitet. Den Neuaufbau der Kläranlage Cappel, die Verbesserung der Vorreinigung in Molbergen, die Sanierung des Standorts Lindern und die Erneuerung der Abluftbehandlung in Essen fallen ihm spontan ein.

Der OOVV versorgt täglich mehr als eine Million Menschen mit Trinkwasser und entsorgt umweltgerecht Abwasser in 42 Gemeinden und Städten sowie für einen Zweckverband. Das Verbandsgebiet erstreckt sich vom Dollart bis zum Dümmer und auf vier der sieben Ostfriesischen Inseln. Gemessen an der Fläche ist der OOVV Deutschlands größter Wasserversorger. Der OOVV beschäftigt rund 1.000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter und zählt damit zu den wichtigen Arbeitgebern im Nordwesten. Vorsitzender der Verbandsversammlung ist Sven Ambrosy, Geschäftsführer ist Karsten Specht.

An seinen Ruhestand denkt der 62-Jährige noch nicht. Die Arbeit macht ihm weiter viel Spaß. Seine Freizeit weiß er zu genießen. Er sei „begeisterter Opa von drei Enkelkindern“, erzählt Ludger Lanfermann. Entspannung findet er zudem bei ausgedehnten Radtouren, die für ihn auch zu einem gelungenen Urlaub gehören.

Der OOVV dankt Ludger Lanfermann für die geleistete Arbeit sowie für die langjährige Treue zum Unternehmen und freut sich auf die weitere Zusammenarbeit.

Foto:

28-2025 PM OOVV Dienstjubiläum Ludger Lanfermann
Heiko Poppen/OOVV

Bildunterschrift:

Molbergen – eine von fünf Kläranlagen, für die Ludger Lanfermann verantwortlich ist.

Der OOVV versorgt täglich mehr als eine Million Menschen mit Trinkwasser und entsorgt umweltgerecht Abwasser in 42 Gemeinden und Städten sowie für einen Zweckverband. Das Verbandsgebiet erstreckt sich vom Dollart bis zum Dümmer und auf vier der sieben Ostfriesischen Inseln. Gemessen an der Fläche ist der OOVV Deutschlands größter Wasserversorger. Der OOVV beschäftigt rund 1.000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter und zählt damit zu den wichtigen Arbeitgebern im Nordwesten. Vorsitzender der Verbandsversammlung ist Sven Ambrosy, Geschäftsführer ist Karsten Specht.